
École maternelle « La Frairie »
25 rue de la Frairie
79400 AZAY LE BRULE

Tel : 05 49 76 07 95
0790641T @ ac-poitiers.fr

                        N° 0790641T

Conseil d’école du 23 mars 2023
Compte rendu 

Présents     :
Enseignantes : Marie-Laure POUPEAU, Marie SERDECZNY, Camille BOINOT (directrice)
Monsieur le Maire : Jean-François RENOUX
Mesdames les adjointes au maire en charge des affaires scolaires : Virginie FAVIER, Fabienne POUZET
Mesdames et Monsieur les Représentants des parents  d’élèves : 
              Titulaires : MAURY Claire, BERTHON Amandine, LUTHRINGER Anne-Gaël
Madame la déléguée départementale de l’éducation nationale : Chantal  THOMAS

Excusés     :
Monsieur l’Inspecteur de la circonscription de Saint Maixent l’Ecole : MURZEAU Nicolas

ORDRE DU JOUR
1- Vie et fonctionnement de l'école : prévisions pour la rentrée 2023, classes, matériel…
2- Projet d'école annuel
3- Hygiène et Sécurité
4- Projets et sorties de fin d'année 
5- Questions diverses éventuellement soumises avant la réunion

 Début de la réunion     : 17h35

I. VIE ET FONCTIONNEMENT DE L'ECOLE

a) Les prévisions d'effectifs     : 

Le recensement des enfants habitant la commune permet de prévoir les effectifs suivants pour  l’année prochaine 

Sections Le 14 mars 2023 Prévision pour la
Rentrée 2023

Prévision pour la
Rentrée 2024

TPS 1 (arrivé avril)
PS 14 16 (13 inscrits) 15
MS 11 14 16
GS 20 11 14

Total des effectifs 45 (sans les TPS) 41 45
Moyenne par classe 15 Pour 3 classes : 13,6

pour 2 classes : 20,5
Pour 2 classes : 22,5

Le 13 mars s'est tenue l'instance qui définit la carte scolaire de l'année suivante. M. Renoux était présent. La DASEN a
acté la fermeture d'une classe dans notre école. C'est Mme Serdeczny, dernière arrivée sur le site, qui devra quitter
l'école.

Il n'y aura donc plus que 2 classes dans notre école dès la rentrée 2023. Les deux classes auront des doubles niveaux. La
répartition sera définie par les enseignantes d'ici  la rentrée de septembre. L'école ne prendra plus de TPS, pour le
moment.
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Les inscriptions des futurs PS ont commencé, sur  16 prévus, 13 sont inscrits pour le moment. Les 3 autres familles
recevront un courrier de relance.

Un réunion sera proposée aux parents des futurs PS le jeudi 4 mai. Mme Boinot fera la présentation rapide de l'école et
de son fonctionnement et organisera les matinées d'intégration pour les futurs PS (14 juin et ) (2 groupes, 1 heure par
groupe ).

b)    Demande de matériel      pour l’année prochaine     :

Mme Boinot demande si les devis pour 4 tablettes numériques ont été évoqués en mars lors du conseil budgétaire.
Mme Pouzet explique que les devis n'ont pas été validés.  Cependant, une tablette sera achetée pour la maternelle.  
Mme Boinot remercie la mairie pour le geste.

Réorganisation de la classe de GS à prévoir pendant les grandes vacances : bureau de direction (transférer la box 
internet dans la classe des GS). 
Espace bibliothèque. 
Espace Art Visuel.

c) Travaux

Nouvelles demandes (ou réitérées) :
– beaucoup de fourmis dans la classe des PS et le dortoir.
– changer la plaque du module qui est moisie et courbée (de la laine commence à en sortir) avant qu'elle ne

tombe. 
– serait-il possible que les agents remettent de la terre/terreau dans nos bacs de jardin à coté du module afin que

nous puissions jardiner à partir de la rentrée? Réponse de la mairie : ça sera fait pendant les vacances.
– le tapis de jeu dans la classe des PS aurait besoin d'un nettoyage mais il n'entre pas dans notre machine. Est-il

possible que l'un de nos agents l’emmène au pressing ? M. Baloge doit s'en charger pendant les vacances.  

II) Le projet d’école     :
– Décloisonnement phono GS : résultat positif. Des groupes assez homogènes cette année. Les élèves avancent

tous très bien.
– Liaison GS/CP : le 28 mars, les GS iront à Cerzeau pour découvrir leur future maîtresse ainsi que l'école. Les

enseignantes ont prévu une journée au Nombril du Monde à Pougne Herisson le 2 mai. Le bus est réservé, les
classes de GS et CP prendront le même transport. La mairie finance ce transport. Une autre journée en juin sera
organisée à Cerzeau, les GS mangeront également à la cantine ce jour-là..

– Projet laine : 4 visites à la Ferme de l'Accroche Coeur. Connaissance de plus en plus poussée des chèvres angora,
du travail de bergère, de la transformation de la laine... C'est un projet qui plaît beaucoup aux enfants, et qui
convient très bien à leur  tranche d'age.  Temps fort  de fin d'année :  rendez-vous aux familles à  la  ferme à
17h30/18h le 16 juin pour une marche avec les chèvres, puis pique-nique sorti  des sacs. Exposition de nos
créations sur le thème de la laine.

– Les blogs sont actifs pour les 3 classes ainsi que le site école.
– Les classes partagées du mercredi : nous avons repris cette organisation. En P1, matinée libre dans les 3 classes.

En P2, pause car cycle gym au Foyer Rural. P3 : défis collaboratifs. P4 : quelques matinées libres puis pause car
cycle sport d'opposition au Pieuré. P5 : défis collaboratifs.

Compte Mairie
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Le compte USEP

Les parties en bleues sont les sorties d'argent à venir.

III) Sécurité et Hygiène :

a) Exercice d’évacuation incendie     :

Un deuxième exercice d’évacuation incendie a été réalisé le mardi 28 mars 2023 . Seuls les adultes étaient prévenus de
la tenue de l'exercice. Les enfants ont su réagir au signal sonore. 1 min 22 secondes ont été nécessaires pour évacuer
toute l’école après appel. Cet exercice s’est déroulé dans le calme. 

Un autre exercice est prévu pour juin, il sera impromptu pour les enfants et le personnel. 

b) Exercice du PPMS «     risque technologique     : accident de la circulation     »
Un exercice PPMS avec le scénario «   accident de la circulation    » sera proposé le mardi 25 avril.

c) hygiène des locaux
En lien avec se grossesse, Mme Vergé a fait valoir son droit à une heure de travail en moins chaque jour. Elle fait donc
une heure de ménage en moins. La ComCom ne l'a pas remplacée, préférant repartir  différemment les taches aux
agents présents.
Les agents font ce qu'elles peuvent, mais il est certain que les jours de pluie, nous voyons que l'entretien n'est pas
parfait. 
Nous ne savons pas encore qui fera le remplacement du son congé maternité. Nous espérons grandement qu'elle sera
remplacée sur la totalité de son emploi du temps habituel. Les membres de la mairie nous soutiendront en ce sens.

IV) Projets de fin d'année
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• Le partenariat entre l’IME de Villaine et l’école maternelle. Visite de la ferme une matinée pour les PS et les MS.
Les dates sont à définir.

• rencontre USEP pour les PS et les MS : notre classe binôme est celle de Mme Boinot de l'école de Saint-Martin
de Saint-Maixent. Nous allons dans leur école le 28 mars pour des jeux d'opposition. Ils viendront chez nous le 8
juin pour des jeux d'orientation. Le transport est financé pour moitié par l'USEP. Une correspondance a été
lancée entre nos deux classes.

• La Fête de l’école organisée par l’APE aura lieu le 24 juin à l’école élémentaire. Cette année encore, les enfants
de l’école maternelle proposeront un petit spectacle à partir de rondes et jeux dansés. L'APE organise un vide
grenier le 14 mai.

• Pour finir l’année, tous les enfants (petits, moyens et grands) se rendront à pied au pont romain le mardi 4
juillet afin de pique-niquer. Le retour se fera en bus pour les MS et les PS.

• Participation de l'école à la Fête du court : projection de courts-métrages primés, la semaine du 15 au 21 mars
pour les 3 classes. 

• En partenariat avec la FNC, les enfants ont planté une haie bocagère sur un terrain agricole de La Brousse. Ils
ont planté environ 300 pieds de 17 variétés différentes. Ce temps était très bien organisé et les enfants ont
participé avec plaisir.

• Projets proposées par la ComCom:
- lavoirs et salamandres : en partenariat avec Christophe Blouin (Deux-Sèvre Nature Environnement), Michel
André, artiste, Stéphanie Alonso et Amandine Baudry (ComCom). Nous irons enquêter sur les lavoirs d'Azay
Bourg,  chercher  des  traces  et  peut  être  même trouver  des  salamandres !  M.  Blouin  s'occupe de la  partie
scientifique du projet (2 ateliers de 1h30 par classe, 2h pour les GS), et M. André de la partie artistique du projet
(4 ateliers par classe,1h30 par classe, 2h pour les GS). Du 15 au 26 mai. Exposition le vendredi 26 mai au lavoir
d'Azay Bourg. Horaires à définir.
- projet Toumback : la compagnie Toumback, en partenariat avec la ComCom et l'école de musique dirigée par
Didier Rivière, propose 6 ateliers de percussions corporelles par classe + formation offerte aux enseignantes ce
samedi 25 mars dans les locaux de la maternelle.

V) Informations et questions diverses :

Pour la mairie :
– pourquoi la mairie n'a-t- elle toujours pas contacté une entreprise spécialisée pour diagnostiquer voire

résoudre le problème des odeurs dans les locaux de PS. Doit on contacter la commission de sécurité ?
Mme Pouzet assure qu'il n'y a pas de solution à moins de tout refaire mais ce n'est pas prévu puisque le projet
de fusion des deux écoles est engagé sur Cerzeau. Le joint d'un des toilettes a été changé, il était poreux et
laissait passer les odeurs. Les joints des 2 autres toilettes seront également changés. En dernier lieu, s'il n'y a
pas d'amélioration, une réfection du sol sera réfléchie pour le rendre imperméable aux odeurs qui émanent
du dessous.

– Pourquoi  le  service  d'accueil  minimum  n'est-il  pas  mis  en  place  au  moment  des  grèves  des
enseignantes?

Lorsque toutes les enseignantes sont grévistes, il ne peut pas y avoir de service minimum. 
Le cadre légal de la mise en place d'un service minimum est compliqué (voir en pièce jointe de ce compte
rendu l'article L. 133-1 qui en explique les conditions de réalisation). Une réflexion est en cours pour l'année
scolaire prochaine afin de voir s'il est possible pour la commune de mettre en place un réel service minimum
ou non.

– Est-il envisageable que la garderie ait lieu l'année prochaine à l'école de Cerzeau sachant qu'il n'y aura
plus que 2 classes à la maternelle?

Mme Pouzet : Non ce n'est pas possible. Ce n'est pas le nombre de classes dans les écoles qui nous permet de
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l'organiser,  mais les locaux disponibles et il  n'y  en a pas à l'école Cerzeau. La garderie restera donc à la
maternelle.=

-   Une décision a-t-elle été trouvée concernant les sanitaires de la maternelle qui ne sont pas adaptés
aux enfants de l'école élémentaire lors de la garderie,  ou même des Grandes Sections qui  ressentent une
gène ?
→ les enfants de l'élémentaire utilisent les toilettes adulte de la garderie. Il est envisagé de leur ouvrir les
toilettes  adulte  extérieur  mais  son entretien devra  se  faire  en fin  de journée si  les  enfants  s'en servent
(actuellement  il  est  nettoyé  à  16h30).  C'est  aussi  les  seuls  toilettes  existant  pour  les  enseignantes  et  le
personnel ATSEM, l'idée de le partager avec les enfants n'est pas la bienvenue.
→ il n'est pas envisagé de créer des portes qui isoleraient les enfants de GS lorsqu'ils font leur besoin.

– "Par rapport au menu de la cantine, une salade verte est prévue en entrée pour des enfants. Je suis
assez étonnée de cela, ça me parait un peu juste. Je me demande où sont les vitamines notamment
apportées par les légumes comme un menu où il y a salade verte croque Monsieur. Est ce validé par
une diététicienne ? "

Mme Favier : Effectivement, les menus sont établis en commission composées des cantinières des deux sites
et des élues. Nous suivons un plan alimentaire rédigé par une diététicienne. L'équilibre alimentaire se fait sur
la semaine, donc si une journée il y a un plat plus riche comme un croque-monsieur, le reste de la semaine
sera plus léger. Mme Favier invite Mme Berthon à assister à une commission repas pour voir comment ces
réunions se déroulent.

Pour l'école :
– En hiver, pourquoi les enfants vont à la cantine sans être couverts?

Il faut entre 5 et 10s pour rejoindre la cantine depuis le couloir. On ne tombe pas malade en 5 secondes. De
plus, il n'y a pas de sas dans la cantine pour déposer les manteaux, et il ne serait pas hygiénique de les poser
sur les chaises.

Fin de la réunion en l'absence d'autres questions diverses     : 20h

Le prochain et dernier conseil d'école de l'année scolaire est fixé au jeudi 22 juin 2023 à 17h30.

Compte-rendu sous réserve de validation par Monsieur l'Inspecteur de l'éducation nationale.
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